

Etat actuel de la procédure d'enregistrement :

- Virtuellement toutes les mairies ont la possibilité de mettre en place la procédure d'enregistrement (sous réserve que la procédure d'autorisation préalable au changement d'usage soit déjà en place).
- Une fois mise en place, elle crée les obligations suivantes :
 - **Pour les loueurs** : obligation de s'enregistrer (amende de 5000 €), obligation de déclarer le nombre de jours de location en cas de contrôle (amende de 10 000€ si non-déclaration ou dépassement des 120 jours pour une résidence principale) ;
 - **Pour les plateformes** : obligation de publier le numéro d'enregistrement (amende 12 500€), obligation d'informer les loueurs sur leurs obligations (amende 12 500€), obligation de communiquer à la Mairie le nombre de jours de location et de bloquer les résidences principales dépassant les 120 jours (amende 50 000 €).
- Le numéro d'enregistrement doit être délivré automatiquement par la Mairie, par voie numérique.
- Les Mairies ont le droit de demander aux plateformes de leur communiquer une fois par année civile une liste de l'ensemble des biens mis en location. Les informations que les plateformes doivent transmettre sont : l'adresse du local meublé, le numéro d'enregistrement, le nombre de jours de location par leur intermédiaire.

